
В  Н О М Е Р Е :

Товарообман
Рынок цемента подвергся беспрецедентной атаке фальсифицированной цементной продукции. 
Засилье продукции сомнительного качества сказывается на репутации добросовестных игроков, 
и прежде всего ЦЕМРОСа. Очистить цементный рынок от подделок помогут совместные усилия 
государства и цементников.

Г Л А В Н А Я  Т Е М А
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Со знанием 
дела

Отзывы 
участников 
тренинга 
по внедрению 
методов 
и принципов ПС

Картина маслом

Машинист 
Невьянского 
цементника 
Ольга Семенова 
рассказала 
об увлечении 
живописью
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«В цехе главное – 
дисциплина»

Старший мастер цеха 
обжига клинкера 
Антон Карпов 
поделился секретами 
успеха

№ 44 (80)
ноябрь
2023

Наталья Стржалковская,  
руководитель департамента по техническому маркетингу: 

«Недобросовестные производители наносят колоссальный вред не только 
потребителям или ответственным цементным игрокам, но и нашему 
государству. Во-первых, они весьма вольно относятся к уплате налогов.  
Как правило, это маленькие предприятия: ИП, ООО, которые часто 
закрываются и заново возникают. Во-вторых, применение некачественной 
продукции тянет за собой ряд возможных проблем, таких как пожарная 
безопасность, угроза жизни и здоровью граждан, нерационально потраченные 
бюджеты строительства. И, наконец, немаловажно то, что такие вот горе-
производители запускают на рынок свой откровенно низкокачественный 
товар, посмеиваясь над тем, как легко и безнаказанно они нарушают 
строительные и человеческие законы. Будем с этим бороться».

к о р п о р а т и в н а я  г а з е т а m e d i a @ c e m r o s . r u

Без контроля качества
Поразительно, но нынешнюю проблему 
с фальсификатом и контрафактом на рынке 
создало само государство. В 2021 году конт-
роль государства отменили в целях сниже-
ния административной нагрузки на бизнес, 
и так серьезно пострадавший во время пан-
демии, но фактически это привело к резкому 
росту недоброкачественной продукции на 
рынке стройматериалов. Если никто не про-
веряет товар или ничего не может предъ-
явить нарушителю, кроме административ-
ной ответственности по КоАП, то зачем 
выполнять какие-то жесткие регламенты, 
тратить деньги там, где можно сэкономить? 
Воспользовавшись лазейкой, на рынке ком-
фортно разместились недобросовестные 
продавцы цемента сомнительного качества 
по привлекательным ценам. 

Любопытно, что подделка может даже 
и не являться цементом, не соответствовать 
его свойствам. К тому же дешевое вяжущее 
опасно: может обладать токсичностью, 
повышенным радиологическим фоном, 
содержать тяжелые металлы, провоцировать 
опасные заболевания: аллергию, экзему, 
вплоть до бронхиальной астмы. Это именно 
тот случай, когда скупой платит дважды.

Качественный цемент стоит дороже, зато 
безопасен и надежен. Все цементные заводы 
ЦЕМРОСа обладают действующими серти-
фикатами соответствия на свою продукцию, 
подтверждая высокое качество строгим 
текущим контролем, а также постоянным 
внешним инспекционным контролем. 
При отгрузке клиентам выдается полный 
комплект документов на партию, в том 

тем нормам, по которым она выпускается. 
Ответственные производители также 
предлагают ввести ряд дополнительных 
стандартов, регулирующих деятельность 
строительного комплекса, – в частности, 
ужесточить входной контроль строймате-
риалов. 

Представители отрасли активно обсуж-
дают проект Положения о проведении 
на территории РФ эксперимента по осу-
ществлению государственного контроля 
(надзора) за соблюдением обязательных 
требований в отношении отдельных видов 
продукции (включая цемент, бетон, сухие 
смеси и пр.), в котором отражены критерии 
оценки рисков причинения вреда. 

С 1 февраля 2024 года эксперимент 
начинается. Так что ждем позитивных 
 из менений!

ц и ф р а  

цемента на российском  
рынке – это цементы  
неизвестного происхождения 
и не установленного качества

> 23 %

числе документ о качестве, который содер-
жит достоверную и полную информацию 
о  продукции. 

Кто виноват?
Производители контрафактной и фальси-
фицированной продукции зачастую весьма 
изобретательны: стараются максимально 
удешевить продукцию, смешав ее с ненор-
мируемым количеством иных веществ, под-
ходящим по цвету: отходами промышлен-
ных производств, минеральным порошком 
и пр. Результат практически всегда плачевен: 
конструкции и изделия из некачественного 
материала быстро разрушаются, трескаются, 
осыпаются, теряют внешний вид.

Недавно вопиющий случай произошел 
на Петербургцементе. На завод поступил 
запрос от строителей с просьбой подтвер-
дить наличие сертификата на продукцию. 
В приложенной копии, поступившей 
вместе с транспортным средством, были 
указаны реквизиты нашего завода, а номер 
сертификата соответствия принадлежал 
заводу- конкуренту. Как выяснилось, 

компания- посредник продала цемент 
 неустановленного качества на стройку, а там 
уже столкнулись с проблемой применения, 
поскольку свойства цемента не соответство-
вали документам о качестве. 

Что делать?
Вопросами качества продукции в ЦЕМРОСе 
заняты сразу несколько подразделений. 
Одни следят за качеством производимого 
цемента, другие – за движением контра-
факта на рынке, проверяют поставщиков 
и партнеров. 

– После приостановки в 2021 году 
надзорной функции Росстандарта за 
качеством стройматериалов вопрос с госу-
дарственным контролем остается откры-
тым. Необходимо отметить, что контроль 
за обязательностью соблюдения техниче-
ских регламентов ЕАЭС и продукции по 
Постановлению Правительства РФ № 2425 
ничем сегодня не регламентирован, кроме 
действия норм КоАП. В стране нет органа, 
способного проверить и привлечь к ответ-
ственности производителя подделки 
за нарушение. Мы тщательно проверяем 
контрагентов, чтобы исключить отгрузку 
случайному лицу. Информация о наруше-
ниях передается в контролирующие или 
правоохранительные органы – в зависимо-
сти от характера проблемы», – рассказала 
Наталья Стржалковская, руководитель 
департамента по техническому марке-
тингу.

Чтобы не допустить появления деше-
вого сырья на рынке, необходимо вернуть 
подтверждение соответствия продукции 

Чтобы убедиться в качестве 
цемента, покупатель может 
проверить наличие действующего 
сертификата соответствия 
государственному стандарту 
на сайте www.fsa.gov.ru 
и сравнить его с предоставленной 
производителем документацией.

Кто в мешке 
Что должно быть указано на 
упаковке правильного цемента:

 ; Логотип и (или) товарный знак.
 ; Наименование портландцемента 
по ГОСТу.

 ; Информация о требованиях 
безопасности, областях 
применения и правилах 
хранения продукта.

 ; Знак обращения на рынке (номер 
сертификата соответствия 
и срок его действия наносятся 
маркиратором на боковой 
стороне упаковки).

 ; Знак переработки материала 
упаковки.

 ; Удобная схема 
с рекомендациями по 
приготовлению бетонных смесей 
и строительных растворов.

 ; Контактная информация завода-
изготовителя.

 ; Штрихкод продукта.
 ; QR-код со ссылкой на описание 
линейки цементов на сайте  
www.cemros.ru.

 ; Цветовое кодирование 
в соответствии с продуктовой 
линейкой:  
ЦЕМРОС 
500 ЭКСТРА – красный; 
ЦЕМРОС 400 ПЛЮС – зеленый; 
ЦЕМРОС 500 СУЛЬФА – синий.
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О
бучение шло в три этапа. Сначала – теоретическая 
часть, затем – решение реальных задач в реальных 
производственных условиях, в финале – защита 

проектов. Участников разбили на четыре группы, 
в каждой создали свое улучшение.
• В группе под началом ведущего инженера- технолога 

Алексея Прохорова придумали, как увеличить 
производительность участка сборки поддонов 
с 190 до 238 в смену.

• Команда ведущего специалиста по планированию 
ремонтов Дениса Лапицкого показала, как повы-
сить производительность упаковочной машины 
с 82,3 до 84 т/ч.

• Группе под руководством начальника лаборатории 
Веры Игумновой удалось найти решение по сниже-
нию себестоимости цемента на 10,2 млн рублей в год.

• Команда же инженера- технолога Александра Махот-
кина разработала проект, позволяющий увеличить 
производительность печи с 2832 до 3000 т/сут с эконо-
мией порядка 70 млн руб лей в год!
«Интересно!», «Познавательно!», «Супер!» – вот лишь 

некоторые оценки из анкет обратной связи участни-
ков тренинга.

О Б У Ч Е Н И Е

Очередной тренинг «Теория + практика» 
прошел на Сенгилеевском цементном 
заводе. Целую неделю участники 
изучали основные методы и принципы 
Производственной системы, применяли 
знания на практике и пробовали себя 
в роли рационализаторов. Поделиться 
опытом приехали и гости издалека – 
сотрудники Воронежского филиала. 

«Интересно!»,
«Познавательно!»,
«Супер!»

наш вестник № 44, ноябрь 2023

	 Разбор	проблемы	нестабильной	работы	весовых	
дозаторов	цеха	помола	цемента

В  Ф О К У С Е

Программа	
комплексного	
развития	
территории:	
подписано	
соглашение	
на	2024	год

На Осколцементе внедрили 
кайзен, благодаря которому работа 
с защитной маской станет еще 
безопаснее и эффективнее.

Г
ерой этой недели – Виктор Пано-
ченко, машинист вращающихся 
печей. Он предложил доработать 

защитный щиток. Проверяя состояние зоны 
спекания клинкера вращающейся печи, 
машинисты обычно надевают защитную 
маску, похожую на маску сварщика. Но она 
быстро нагревается, и лицо обдает жаром. 
Виктор нанес термостойкий скотч 
на основу маски, укрепил ее держателем 

и подвесом, и после этого нагреваться 
маска стала гораздо меньше. Теперь 
у машинистов нет риска получить ожог, 
а работать легче и комфортнее. Смекалка 
и опыт работника пошли на пользу всему 
предприятию.

Олег Гатилов,  
начальник	цеха	обжига	клинкера	Осколцемента:

«Разработка	улучшений	–	это	как	идти	
вперед	по	дороге,	где	всегда	могут	
возникнуть	новые	проблемы	и	идеи.	
Важно	не	пугаться	проблем,	а	видеть	их	
как	повод	придумать	что‑то	новое.	Если	
у	сотрудников	есть	хорошие	идеи,	их	нужно	
внимательно	слушать,	и,	даже	если	идеи	
кажутся	нестандартными,	они	могут	
принести	хороший	результат».

Маска, я тебя знаю!

72
кайзена внедрили 
на Осколцементе за последние 
10 месяцев. Это почти вдвое 
больше, чем за тот же период 
прошлого года

ц и ф р а  

А К Т У А Л Ь Н О

Фокинские цементники вложат в благоустройство родного 
города более 17 млн руб лей.

М
альцовский портландцемент 
из года в год старается сделать 
любимый город Фокино лучше. 

На это предприятие не жалеет ни сил, 
ни денег, ни времени. На днях генераль-
ный директор завода Сергей Морозов 
подписал соглашение о реализации про-
граммы комплексного развития террито-
рии на 2024 год с главой администрации 
города Фокино. Планы на будущее гран-
диозные. На улучшение жизни горожан 
цементники потратят 17,6 млн руб лей.

В документе предусмотрены участие 
предприятия в модернизации комму-
нальной инфраструктуры, ремонт кровли 
здания Дома детского творчества и кон-
цертного зала школы искусств, капиталь-
ный ремонт стадиона и благоустройство 
памятных для жителей района мест.

Напомним, что в 2022–2023 годах 
также велась активная работа по разви-
тию города Фокино: завершена работа 
по переводу жилого дома на индиви-
дуальное газоснабжение, подготов-
лена документация на сооружение моста 
через реку Болву, передано оборудование 
для детских спортивных секций и бас-
сейна спортивного комплекса «Триумф»  
и т.  д. Впереди – очередные свершения.

Виктор Степин,  
глава	администрации	города	Фокино:

«Мальцовский	портландцемент	–	градо‑
образующее	предприятие,	большинство	
работников	которого	–	жители	нашего	
города.	Выражаю	признательность	ком‑
пании	ЦЕМРОС,	нашим	цементникам,	
в	том	числе	за	поддержку,	за	помощь,	
за	социальную	ответственность	в	созда‑
нии	достойных	условий	труда	и	комфорт‑
ных,	благоприятных	условий	для	жизни	
горожан».

Сергей Морозов,  
генеральный	директор	Мальцовского	
портландцемента:

«Делая	жизнь	комфортнее	и	уютнее,	мы,	
кроме	того,	воспитываем	культуру	пове‑
дения,	открываем	новые	возможности	
в	спорте,	в	досуге,	растим	детей	–	здоро‑
вых,	спортивных,	талантливых	и	ответ‑
ственных.	Мы	начинаем	с	самых	малень‑
ких	жителей	города.	И	наши	совместные	
усилия	в	этом	направлении	обязательно	
принесут	свои	плоды	в	будущем.	Вме‑
сте	мы	сделаем	наш	город	красивым	
и	комфортным!»

Город-сказка, город-мечта

Отзывы участников

Ильдус Сагитов,  
генеральный	директор	Сенгилеевского	цементного	завода:

«Да,	у	каждого	из	нас	есть	свой	опыт	
в	производстве,	но	в	работе	недостаточно	
опираться	только	на	него.	Важны	знания	всемирно	
известных	производственных	практик	и	умение	
их	применять.	Считаю,	что	подобные	тренинги	
необходимы	каждому	цементнику».

Александр Завьялов,  
руководитель	проекта	по	развитию	Производственной	
системы	ЦЕМРОСа:

«Радует,	что	коллеги	ответственно	и	серьезно	
подходят	к	обучению:	участвуют	в	обсуждениях,	
задают	вопросы,	предлагают	идеи.	Мы	получаем	
их	обратную	связь	и,	учитывая	пожелания,	
корректируем	программу,	чтобы	в	будущем	
тренинги	проходили	еще	более	эффективно».

Алексей Прохоров,  
ведущий	инженер‑технолог	Сенгилеевского	
цементного	завода:

«Лекции	были	очень	полезными.	На	некоторых	даже	
хотелось	задержаться	подольше	и	углубиться.	
Многое	взял	на	вооружение.	Например,	технику	
постановки	целей	SMART,	диаграмму	Исикавы,	
(в	простонародье	–	«рыбья	кость»),	также	следую	
правилам	поиска	корневой	причины	с	помощью	
«5	почему».

Доработанный	защитный	щиток	в	руках	Олега	
Гатилова,	начальника	цеха	обжига	клинкера	
Осколцемента

Благодаря	опыту	
и	смекалке	работа	
машиниста	печи	стала	
более	безопасной	
и	эффективной
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– Когда вы пришли на Катавский цемент, думали, 
что задержитесь здесь надолго?
– Если бы мне изначально сказали, что задержусь 
тут на 20 лет, не поверил бы. Когда только устроился 
на Катавский цемент, честно скажу, несколько раз поду-
мывал сменить работу. Удерживало одно: не хотелось 
рисковать стабильностью. Конечно, было трудно, зар-
платы были небольшие, многие тогда ушли в ком-
мерцию, прогорели, а я не стал испытывать судьбу. 
И не жалею. Сейчас у нас другие зарплаты, другие пол-
номочия, очень хороший коллектив, особенно костяк 
специалистов, на которых можно положиться. Я начи-
нал с машиниста, был самым молодым в коллективе, 
со временем стал учить новичков. Предложили порабо-
тать мастером, и я не отказался. В этом году перешел 
на должность старшего мастера.

– В чем заключается ваша работа?
– Нужно организовать работу смен, технологиче-
ский порядок, следить, чтобы план четко выпол-
нялся, чтобы качественная продукция выпускалась, 
без отклонений. В подчинении четыре смены по шесть 
человек в каждой, плюс молодежь. Не заскучаешь! 
Интересная работа.  Каждый день бросаю вызовы 
самому себе.

– Сколько времени нужно, чтобы из молодого 
специалиста «вырастить» хорошего работника?
– Наверное, я покривлю душой, если скажу, что после 
техникума приходит человек с таким багажом зна-
ний, который можно применить на нашем производ-
стве.  Поэтому выпускников берем сначала на рабочие 
специальности. Чтобы им можно было без наставника 
доверить место, надо минимум полгода, а то и больше. 
Я говорю сразу, что здесь не детский сад, с вами никто 
нянчиться не будет: либо с достоинством проходите 
школу жизни наравне с рабочими, либо мы с вами 
прощаемся.

– Строго вы с ними!
– Разгильдяйство и отсутствие дисциплины в цехе недо-
пустимы. Больше всего в молодежи я ценю самостоятель-
ность, инициативу, творческий подход к делу. Если чело-
век делает только то, что ему поручили, не внося ничего 
своего, он вряд ли раскроется в работе, не будет расти 
профессионально и набирать опыт.

– Каким своим трудовым достижением особенно 
гордитесь и можете сказать: «Ай да я, молодец!»?
– Я бы сказал иначе: «Ай да мы, молодцы!» Потому что 
в нашем цехе все достижения – командные. Из послед-
него с гордостью отмечу участие в промышленном испы-
тании по наладке декарбонизатора ВП № 3. Нас даже пре-
мировали за эту работу. А вообще, запуск декарбониза-
тора – достояние не только нашего цеха, это значимое 
событие для всего Катавского цемента.

– Расскажите, что за «зверь» такой декарбониза-
тор и какие преимущества дает?
– В советское время у нас на заводе были построены экс-
периментальные обжиговые печи, на которых проводили 
испытания. В годы перестройки оборудование и техноло-
гии, которые там применялись, были утеряны. Два года 
назад руководство завода решило восстановить обору-
дование. Наш цех занимался монтажом и испытаниями. 
Очень волновались, но справились. Применение в техно-
логии обжига специального оборудования – декарбони-
затора – дает ряд преимуществ: вдвое снижаются энерго

затраты, в процессе подготовки сырья используется 
энергия отходящих газов, а на выходе уменьшается себе-
стоимость продукции. Нам удалось повысить производи-
тельность и качество клинкера: раньше мы производили 
в час 35 тонн клинкера, теперь – 45 тонн.

– Катавский цемент постоянно совершенствуется, 
модернизирует оборудование, вкладывает сред-
ства в развитие инфраструктуры. А чего не хва-
тает работникам завода?
– В начале моей карьеры на заводе часто проводили фут-
больные матчи между командами цехов. Было бы здо-
рово вернуть эту традицию. И вообще хотелось бы, чтобы 
было больше спортивных соревнований. Иногда в пере-
рыв хочется косточки размять, в настольный теннис 
с коллегами сыграть. Мы были бы очень рады теннис-
ному столу в нашем цехе.

– Чем занимаетесь в свободное от работы время?
– На выходных с приятелями любим ходить в походы 
и рыбачить. В молодости почти весь отпуск проводил 
с палаткой в лесу. Места у нас красивые – реки, луга, 
леса. В этом году особенно много грибов уродилось, ино-
гда ходим собирать. Но главная моя отдушина – рыбалка, 
конечно. Только с удочкой я могу побыть в тишине 
и отрешиться от всего. А мой самый большой рыбац-
кий трофей – щука на 2,5 килограмма. Уха из нее вышла 
отменная!

И С Т О Р И Я  У С П Е Х А  

Антон Карпов: «Каждый день бросаю 
вызов самому себе»
«Энергичный, умеет объединять людей, 
четко ставит цели и ведет к результатам. 
Он Мастер с большой буквы!» – так 
говорят об Антоне Карпове коллеги. 
Антон Александрович действительно 
профессионал, прошедший за 20 лет 
на Катавском цементе все ступеньки 
роста – от помощника машиниста 
до старшего мастера цеха обжига 
клинкера. В свое время он был самым 
молодым специалистом цеха, а теперь 
сам передает свой опыт будущей смене.

Большие дела для самых маленьких
В рамках программы 
«Делаем мир лучше» 
Катавский цемент 
подарил спортивной 
школе Катав- Ивановска 
мягкие игровые модули 
для юных дзюдоистов, 
а досуговому центру 
«Октябрь» – звуковое 
и световое оборудование. 

Н
овые модули – цилиндр 
и опора, брус, горка, полу-
кольцо и кольцо – уже вовсю 

используются на тренировках. 

Юные спортсмены с их помощью 
развивают скорость, ловкость 
и координацию. Не забыли 
и о спортсменах лыжниках: для них 
купили новый спортивный трена-
жер. В этом году предприятие также 
передало спортивной школе микро-
автобус «Газель», а детской хоккей-
ной команде – спортивный инвен-
тарь и новую форму.

– Недавно на Всероссийском тур-
нире по дзюдо в городе Трехгор-
ном наши воспитанники заняли 
призовые места. Это стало воз-
можным благодаря хорошим усло-
виям для тренировок, которые 

обеспечил Катавский цемент, – 
отметил начальник Управления 
физической культуры и спорта 
Катав Ивановского района Юрий 
Воробьев.

Колонки, микрофоны, мобиль-
ный микшерный пульт, монитор-
ная линия появились в досуговом 
центре «Октябрь». Недавно Катав-
ский цемент передал учреждению 
световое оборудование.

– Мы уже опробовали некоторую 
технику. Большой восторг вызвала 
мониторная линия, – поделился 
Александр Мусин, художественный 
руководитель ДЦ «Октябрь».

Вячеслав Любимцев,  
генеральный директор Катавского цемента:

«Поддержка спортивной школы и досугового учреждения 
входит в программу развития территорий. Надеемся, что 
улучшения, которые произошли, повысят интерес жителей 
города к занятиям спортом и культурным мероприятиям».

Д Е Л А Е М  М И Р  Л У Ч Ш Е

 
У пульта управления«Успех приходит к тому, кто 

делает и не боится ошибиться. 
А если ошибся, не боится сделать 
выводы и переделать. Ученикам 
своим всегда говорю: за одного 
битого двух небитых дают».
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– Вы – творческий человек, но вы
брали техническую специальность. 
Не жалеете?
– Химию я тоже очень любила, по  этому 
с удовольствием училась на факуль-
тете технологии силикатов. Мне нравится 
все, что связано с производством. Я сей-
час работаю в сырьевом цехе – это начало 
начал. Отсюда сырьевая мука  подается 
во вращающуюся печь, где нагрева-
ется до температуры спекания. В резуль-
тате этого процесса «выпекается» клин-
кер. А уже из него после помола получается 
цемент. Уже 25 лет наблюдаю за этим про-
цессом. Ну а место для творчества всегда 
найдется в жизни.

– Расскажите, когда вы начали писать 
картины?
– Я рисую с 6 лет. В 9‑м классе стала посе-
щать художественную студию. Тогда 
больше училась графике карандашом, так 
как готовилась к поступлению на архитек-
турный факультет. Но до экзаменов дело 
не дошло, в итоге выбрала другой инсти-
тут. Потом долгие годы не рисовала. Шесть 
лет назад решила снова заняться живопи-
сью. Первой картиной было море, захоте-
лось его запечатлеть на холсте. Сначала 
ничего не получалось. Но терпение, настой-
чивость и желание довести дело до конца 

помогли добиться неплохих резуль-
татов. Теперь дарю картины дру-
зьям. Приятно, когда приходишь 
в гости, смотришь, а твоя работа 
висит на видном месте.

– Это признание! А есть люби
мая картина?
– Мне трудно что‑то выделить. 
Вы не думайте, что у меня тут целая гале-
рея. Это хобби больше для души, воз-
можность отвлечься от житейских дел. 
Каждому из нас необходимо переклю-
чаться, выделить время для любимого заня-
тия, которое полностью отвлекает, заря-
жает, радует и расслабляет. Вдохновение 
и новые идеи приходят, когда мы свободны. 
Разгрузка обязательна.

– Сколько времени у вас занимает 
хобби?
– На маленькую картину формата 
30 на 40 см уходит три‑четыре вечера. 
Может быть и больше. Это все‑таки творче-
ство, здесь еще и вдохновение нужно. Зимой, 
конечно, у меня больше времени, а летом, 
помимо работы, добавляется огород.

– Что вы пишете чаще всего?
– В основном это пейзажи Урала и моря. 
Один раз пробовала написать портрет 
крестницы, потом ей его подарила. Мне 
кажется, что природа у меня лучше полу-
чается. Портреты точно больше никогда 
не буду писать.

– Что больше всего нравится в увле
чении, какие эмоции, чувства вас 
наполняют, когда беретесь за кисти?
– Возможность на холсте воплощать 
мечты. Например, рисую море и пред-
ставляю, что за окном лето, а значит, 
скоро ждет отпуск, поездка в теплые 
края.  Природа Урала впечатляет и вдох-
новляет своей красотой во всякую пору 
года: горы под снежным одеялом, пестрые 
осенние леса, зеркальные озера летом. 

 Иногда хочется воплотить на холсте 
какие‑ то воспоминания, еще раз пережить 
что‑то хорошее.

– У вас есть собственная мастерская?
– Нет, конечно. Я пишу картины дома. 
Иногда близкие ворчат, мол, что крас‑
ками и растворителями пахнет, 
но я не могу себе позволить какое‑то 
отдельное помещение для творчества. 
Я же не профессиональный художник, 
а просто любитель.

– А коллеги поддерживают?
– Конечно, они мои главные зри-
тели и критики. Обязательно показы-
ваю новую работу сотрудникам Невьян-
ского цементника.

– У вас есть мечта, связанная с люби
мым увлечением?
– Хочу освоить технику иконописи. Это 
очень кропотливый и тяжелый труд. 
Здесь важно не только мастерство. Ико-
нописец должен быть верующим чело-
веком. В работе ему важно не стре-
миться выразить свою индивидуальность, 
а постараться показать небесный мир. 
Я не такая верующая, поэтому боюсь, 
что из‑за этого не получится, но очень 
хочется попробовать.

Осенний марафон
Жигулевские 
стройматериалы стали 
спонсором известного 
экологического 
марафона 
«Самарская Лука».

Э
то значимое спортив-
ное событие прово-
дится в Самарской 

области уже более 30 лет. Мара-
фон был задуман для популяриза-
ции уникального памятника 
природы – национального парка 
«Самарская Лука». И с каждым годом 
количество участников марафона 
увеличивается.

Сейчас на забег приезжают спорт с  ‑ 
мены и активисты, небезразличные 
к вопросам экологии родного края. 
Ди станции есть на любой вкус – в за‑ 
висимости от уровня подготовки – 
3, 10, 21 или 42 километра. Победители 
и призеры получают медали и грамоты 
от организаторов и памятные призы 
от партнеров соревнований.

В этом году одним из спонсоров меро-
приятия стали Жигулевские строймате-
риалы. Финалистам забега завод подарил 
спортивные шейкеры и наборы спортив-
ного питания.
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Х О Б Б И  

З Н А Й  Н А Ш И Х !  М Ы  В М Е С Т Е  

Ольга Семенова проработала на Невьянском цементнике 25 лет. 
За это время сменила несколько профессий: была мастером 
помола цемента, потом – мастером сырьевого цеха, теперь 
пришлось освоить и рабочую специальность машиниста 
5-го разряда сырьевого цеха. Но интересы Ольги Владимировны 
не ограничиваются только работой. Шесть лет назад она стала 
писать картины маслом. Хобби не возникло спонтанно, 
способности к рисованию у нашей героини проявились 
еще в школе.

Ольга Семенова:  
«Воплощаю на холсте мечты»
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Спортивное 
открытие
В спорткомплексе 
Осколцемента 
состоялось 
торжественное 
открытие Аллеи 
спортивных 
достижений. 
На стене рекордов 
разместили 
фотографии 
победителей 
и участников 
корпоративной 
Спартакиады 
ЦЕМРОСа 
из Осколцемента 
и Промпроекта.

Н
а памятных сним-
ках запечатлены 
победители 

по настольному теннису, 
кроссфитеры, легкоатлеты, 
волейболисты, а также 
участники общего зачета. 
Все спортсмены пришли 
и на торжественное откры-
тие Аллеи спортивных 
достижений. Руководство 
предприятия выразило им 

признательность и вручило 
благодарности героям, 
достигшим впечатляющих 
спортивных результатов.

Участники встречи 
вспомнили яркие моменты 
корпоративной Спартакиа‑
 ды, выразили надежду 
на будущие соревнования 
и обсудили планы дальней-
шего участия в спортивных 
соревнованиях.

Говорили и о том, как 
важно культивировать 
занятия спортом и здоро-
вый образ жизни на пред-
приятиях. Спортивные 
достижения сотрудников 
стимулируют соревнова-
тельный и командный дух 
в коллективе. А поддержка 
спортивных инициатив – 
важный элемент корпора-
тивной культуры.

Денис Доценко,  
генеральный директор 
Осколцемента:

«Посещение спортивного 
комплекса предприятия 
работниками неуклонно 
растет, что не может 
не радовать. Активные 
спортсмены всегда 
приносят в рабочую среду 
целеустремленность, 
настойчивость 
и способность работать 
в команде. Это только 
способствует нашему 
общему успеху».

Татьяна Елфимчева,  
директор по управлению персоналом 
Жигулевских стройматериалов:

«Спортсмены вызывают искреннее ува-
жение. Они подают пример, заряжают 
и мотивируют. Экологический марафон – 
это отличная идея! Вопросы экологии, здо-
ровья, любви к родному краю поднимаются 
и на нашем предприятии. Мы с радостью 
стали участниками этого события, пока 
в роли спонсоров. Но, возможно, в будущем 
кто‑то из наших сотрудников захочет 
поучаствовать и в самом забеге».

 
В основном Ольга Семенова 

пишет пейзажи Урала и моря

  
Осколцемент 
и Промпроект 
выбирают 
спорт!

 
Вручение подарков 

победителям 
забега


